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【大公報訊】特區政府計劃改
建舊灣仔警署為國際調解院總部，
改建工程費用估計4.66億元。立法
會財務委員會昨日下午通過工程的
撥款申請，讓工程能盡快開展，能
於2025年年底前將總部交付與國
際調解院。

律政司司長林定國昨日在社交
媒體發文，感謝各方支持將舊灣仔
警署改建為國際調解院總部。他指
出，國際調解院建成後，將會是世
界上首個專門以調解方式解決國際
爭端的政府間國際法律組織，也會
是首個總部設址香港的政府間國際
組織，將大大提升香港成為全球
「調解之都」 的國際形象。

李宇軒：眾籌用《蘋果日報》英寫手戶口
【 大 公 報

訊】記者莫思年
報道：壹傳媒創辦人黎智英與《蘋果
日報》三間相關公司涉串謀勾結外國
勢力案昨日繼續進行審訊。 「從犯證
人」 、 「12逃犯」 之一的 「香港故
事」 成員李宇軒仍出庭作供，稱在海
外報章登廣告後，眾籌所得餘額約15
萬元給了 「612」 基金，而在2019年7
月，經串謀者之一的陳梓華或其他人
認識 「攬炒巴」 劉祖廸，劉向他說，
見到登報計劃相對成功，想李宇軒協
助發起眾籌，針對 「中英聯合聲明」
登報。

李宇軒表示劉祖廸一方無人願意
借出個人戶口收眾籌款項，估計他們
擔心被指 「洗黑錢」 ，最終由《蘋果
日報》英籍專欄寫手Jack Hazlewood
借出戶口。

李宇軒稱，當時劉祖廸想用 「中
英聯合聲明」 相關照片，有人留意到
《蘋果日報》有相關照片；而李宇軒
就詢問陳梓華，因為當時知道陳梓華
與《蘋果》有關係。陳梓華稱會與黎智
英吃飯，到時詢問版權。過了四星期
後，李宇軒最終成功取得相片。李宇
軒相信陳梓華和黎智英及Mark Simon
早已認識。案件下周一再續審訊。

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：香港基本法第23條立法目前
正處於衝刺階段，已經 「接近終
點」 ，法案委員會亦已完成全部
工作，並向立法會內會進行匯
報。

香港再出發大聯盟昨日發布
紀錄短片《黃霑給香港的信》，
回顧本港 「四大才子」 之一、著

名歌詞作家黃霑於2002年12月2
日向特區保安局提交的手寫意見
書，信中表示贊成並支持香港特
區實施基本法第23條，強調任何
國家都以保護國土、維護國民整
體安全為第一要務。

提醒港人不要被外力利用
黃霑提醒香港人不要被外部

勢力蒙蔽及利用，警告反對基本
法第23條的實施會將香港推至非
常危險的境地，並指出有外國人
七嘴八舌，議論紛紛，儼然港人
福祉，全賴他們代議執言，此類
行為，十分荒謬，身為港人，反
感之至，呼籲
盡快完成23條
立法。
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大公報記者 龔學鳴

對美國駐華大使伯恩斯在媒體妄議香港基本法第23條立法，以及美國
會相關機構和議員攻擊抹黑特區立法，詆毀香港人權法治，鼓吹通

過涉港制裁法案，粗暴干涉香港事務，外交部駐港公署發言人表示強烈不
滿和堅決反對，敦促美方立即停止拙劣的政治表演。

外交公署促美立即停止干預23條立法
駐華大使伯恩斯妄議立法 美國會議員抹黑
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【大公報訊】入境事務學院昨日舉行學員
結業會操，只見會操隊伍靈活變陣拼砌出中國
數字 「二十三」，展示入境處全力支持基本法
第23條立法。保安局局長鄧炳強檢閱209位結
業學員，包括103名入境事務主任及106名入
境事務助理員。他勉勵學員要做好入境處一員
的三個角色，包括 「法治的捍衛者」、 「優質
服務的提供者」以及 「香港融入國家與聯通世
界的促進者」，在各自的崗位上為香港及國家
的發展和繁榮穩定作出新的貢獻。

入境處結業會操
二十三陣式支持立法

新聞聯：支持23條立法 早一日得一日
【大公報訊】連日來，立法會

法案委員會已認真、高效完成《維
護國家安全條例草案》的逐條審
議。內務委員會昨日聽取法案委員
會匯報，一致通過支持保安局局長
鄧炳強向立法會主席申請豁免提交
草案的各項通知期限，務求盡快把
《維護國家安全條例草案》納入立
法會大會議程，盡早恢復二讀辯論
及三讀程序，以完成立法工作。香

港新聞工作者聯會昨晚發表聲明，
對此表示堅決支持。

香港新聞聯指出，《維護國家安
全條例草案》保安全、順民意、護發
展，兼顧維護國家安全與保障人
權，有利於更好地保障市民依法享
有的權利和自由。公眾諮詢期有超
過98.6%的意見支持立法，正如有
資深傳媒人士所說，23條立法「不是
太快，是等太久」。希望特區政府和

立法會通力合作，「早一日得一日」，
盡早履行特區憲制責任，有力維護
國家安全，更好保障香港的根本利
益和700多萬香港市民的福祉，以集
中精力拚經濟、謀發展、惠民生。

香港新聞聯相信，23條立法完
成後，新聞自由必將獲得更加安全
的保障，香港新聞界也將繼續與社
會各界一同為香港的由治及興貢獻
智慧力量。

紀錄片重溫
才子黃霑撐23條立法

黎智英案

▲美國駐華大使伯恩斯妄議香港基本法
第23條立法，粗暴干涉香港
事務。

發言人強調，維護國家安全是各國
通例，西方國家在維護國家安全方面均建
立了完善的法律制度和執行機制。香港特
區此次開展23條立法，充分借鑒其他國
家特別是普通法國家立法經驗，充分吸收
香港社會所熟悉的現行法律規定，在統籌
發展與安全、統籌維護國家安全和保障權
利自由之間取得了良好平衡，彰顯了法治
文明的優秀成果，彰顯了香港法治社會的
核心價值。對於那些危害國家安全的極少
數人，這部法律是高懸的利劍；對於絕大
多數香港居民和外來投資者，這部法律是
保障其權利和自由、財產和投資的 「守護
神」 。

暴露赤裸裸雙重標準
發言人指出，美國國家安全立法數

量之多、執法力度之大、域外效力之廣、
修正更新之頻繁世所罕見。美方對本國安
全法網嚴密、刑罰嚴苛的客觀事實置若罔
聞、諱莫如深，卻在香港履行國安立法憲
制責任上指手畫腳、說三道四。一些美議
員政客對美國侵犯人權、限制言論自由的
斑斑劣跡熟視無睹、裝聾作啞，卻不遺餘
力地以 「破壞法治」 「跨國鎮

壓」 給別人潑

髒水、貼標籤，還動輒叫囂制裁施壓，這
充分暴露他們赤裸裸的虛偽雙標、狹隘頑
固的意識形態偏見、根深蒂固的霸權思維
和強盜邏輯。

發言人重申，在香港從由亂到治走
向由治及興的歷史大勢面前，美方叫囂制
裁、禍亂香港的可恥圖謀注定不會得逞。
任何外部干預和訛詐都動搖不了特區堅定
維護 「一國兩制」 和國家安全的決心，動
搖不了香港的法治基礎和國際社會對香港
法治的信心。我們敦促美方恪守國際法原
則和國際關係基本準則，切實尊重法治精
神，立即停止對香港事務的政治操弄和干
預破壞！

金庸熱有助文化復興
《俠之大者─金庸百年誕辰

紀念》活動昨日上午在中環愛丁
堡廣場舉行，為紀念已故武俠文
學泰斗金庸誕辰一百周年揭開序
幕。位於沙田的香港文化博物館
今日也將舉行相關展覽。接下
來，有關展覽將在機場、郵輪碼
頭、港澳碼頭及一些公共地標舉
辦，並將前往大灣區、內地及海
外舉行巡迴展覽、主題分享。有
理由相信，藉由今次紀念活動掀
起的新一輪全球 「金庸熱潮」 ，
將成為香港的又一項國際盛事，
擦亮香港作為中外文化藝術交流
中心的金漆招牌。

金庸一生創作無數，其中15部
武俠小說更是令他蜚聲中外。他
的小說一版再版，至少有3億冊，
使其成為全球讀者最多的中文作
家之一。根據其作品創作的影視
劇拍完再拍，至今不下一百多
部，在中文作家中無出其右。

「金庸熱」 長盛不衰，是因
為他的作品遠遠超出武俠的範
疇，有人評價其作品 「打通儒釋
道，馳騁文史哲，驅遣琴棋書
畫、星相醫卜」 ，做到了 「雅俗

共賞，承載全息中華文化」 ，堪
稱中國文化的其中一座巨大寶
庫，這一點也不誇張。

值得一提的是，金庸當年在
大學讀的是英文專業，後來到
《大公報》應聘的首份工作職位
是翻譯，良好的外文水平，令他
得以在創作中借鑒西方文化。他
於1948年被調派到香港工作，後來
在與《大公報》同系的《新晚
報》連載其武俠小說，很快打響
名堂，一時間洛陽紙貴。可以
說，學貫中西加上香港的特殊環
境，造就了金庸。金庸生前接受
記者採訪時表示，如果當年不是
來香港， 「人生的命運可能就會
完全不同」 ，足見生活和工作環
境對其創作的重要性。

金 庸 是 香 港 的 ， 更 是 中 國
的，也是世界級的文化現象。圍
繞金庸誕辰一百周年展開的一系
列紀念活動隆重熱烈，備受關
注，反映 「一國兩制」 下的香港
有條件、有實力在中國式現代化
文化復興中扮演重要角色，這也
是 「愛國者治港」 新時代的歷史
使命。

盡快完成23條立法是民心所向
立法會內務委員會昨日舉行會議，

聽取法案委員會匯報就基本法23條本地
立法的條例草案審議工作，內會一致通
過支持保安局局長鄧炳強向立法會主席
申請豁免提交草案的各項通知期限，並
把議員提交修正案期限訂為今日中午，
務求盡快把《維護國家安全條例草案》
納入立法會大會議程，盡早完成立法工
作。在行政立法高效配合、全社會共同
努力之下，23條立法接近 「終點」 。

從速完成23條立法既是香港憲制責
任、現實需要，也是民心所向。23條立
法公眾諮詢期間，高達98.6%的意見支
持特區政府盡快立法。3月8日，特區政
府將條例草案刊憲，立法會同日進行一
讀及二讀，並成立相關法案委員會。法
案委員會爭分奪秒，連續奮戰7天，高
質量完成對草案的逐條審議及通過修正
案。在內會一致支持下，修正案今日提
交立法會，最快可在下周三的立法會大
會恢復二讀及展開三讀程序。有理由相
信，23條立法將在本月完成，香港維護
國家安全的短板將被補上。

有人認為23條立法 「太快了」 、
「不符合程序正義」 ，這根本就不符合

事實。首先，就立法程序而言，由公眾
諮詢到提交立法會一讀與二讀、成立法

案委員會審議草案及修正案，再提交立
法會大會審議，所有的程序都跟足，未
有任何 「走捷徑」 ，而加快進度是形勢
使然，民心所向，事急從權。

其次，自香港回歸那一天起，有關
立法工作就已經展開，2003年更一度接
近完成。但由於眾所周知的原因，當年
立法功敗垂成，之後被束之高閣。其間
香港發生了許多事情，尤其是2019年爆
發修例風波，讓社會各界深刻認識到
「國安才能港安」 、 「港安才能家安」

的道理。23條立法前後長達27年時
間，現在才補上 「歷史欠賬」 ，足證立
法 「不是太快，而是太遲」 。

香港再出發大聯盟昨日發布紀錄短
片《黃霑給香港的信》，回顧已故著名
歌詞作家黃霑於2002年底提交給保安局
的手書意見，表示贊成及支持特區政府
就23條立法，強調任何國家都以保護國
土、維護國民整體安全為第一要務，提
醒港人不要被外部勢力蒙蔽及利用。信
中指出，有外國人對有關立法七嘴八
舌， 「儼然港人福祉全賴他們執言，此
類行為十分荒謬，身為港人反感之
至」 ，呼籲盡快完成有關立法。黃霑的
這份意見書確有先見之明，至今仍具警
醒意義。

香港市民一向有愛國愛港的光榮傳
統，黃霑的意見書反映了絕大多數市民
的心聲。事實上，支持盡快完成23條立
法，就是愛國愛港的具體體現。特別是
經歷過前些年的風風雨雨，支持盡快立
法的市民更多，意願亦更為強烈。對於
修正案即將納入立法會大會議程，社會
各界紛紛表達支持，希望盡快完成立法
工作。正如法律專業協進會在聲明中指
出：支持盡快恢復二讀辯論；支持立法
會盡快通過有關法案；期待立法早日完
成，為香港穩定和經濟發展打下牢固根
基，可以心無旁騖、集中精力拚經濟、
謀發展，更好發揮香港特區地位和優
勢。

「早一日完成23條立法，國家安全
就早一日得到保障」 ，行政長官李家超
的這句話早已是香港社會共識。而立法
越是接近 「臨門一腳」 ，反中亂港勢力
及外部勢力越是抓狂，有關破壞搗亂活
動也會變本加厲。美國政客近日再次對
香港有關立法指手畫腳，證明加快立法
的迫切性，特區政府需要提高警惕，在
全力推進23條立法的同時，對有關抹黑
作出及時而有力的反擊，以正視聽。同
時向國際社會多加解說，擴大支持香港
維護國安的統一戰線。

◀已故名人黃霑
是香港 「四大才
子」 之一。

▲國際調解院總部將會進駐舊灣仔
警署。


